

Alza de impuestos golpea a clase media (El Financiero 22/10/09)

Alza de impuestos golpea a clase media (El Financiero 22/10/09) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 22 de octubre de 2009 IVA e ISR pulverizarán el ingreso y el consumo. El plan fiscal retrasará la recuperación. Se generará más inflación, alerta el IMEF. · Avalancha de críticas contra el paquete fiscal De nueva cuenta, la clase media será la más golpeada con los aumentos en el IVA e ISR, no sólo porque tanto su ingreso como su consumo se pulverizarán, sino porque con ello la ansiada recuperación económica del país se retrasará aún más, subrayaron especialistas consultados por EL FINANCIERO. Si el Senado ratifica un IVA de 16 por ciento, ISR de 30 y la aplicación de un IEPS de 3 por ciento en telecomunicaciones, además de otras tasas de este impuesto al consumo de tabaco, cerveza y bebidas con mayor grado de alcohol, esto se reflejará en una drástica caída en el consumo a partir de 2010. El presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), Pedro Núñez, destacó que el incremento en las tarifas medias de la tasa del ISR no es de 2 por ciento, sino que en algunos casos puede llegar hasta 6 por ciento. "Definitivamente, la clase media será muy impactada no sólo por el alza en el IVA o en el IEPS para los que consumen algunos de estos productos, sino en la propia retención del impuesto, y si a esto le sumamos que lo aprobado en la Ley de Ingresos generará inflación, será un golpe para todos", agregó Núñez Rodríguez. Dijo que con lo aprobado, los diputados desincentivan la inversión y la generación de empleo. A su vez, Reyes Tépac, investigador parlamentario del Servicio de Investigación y Análisis (SIA) de la Cámara de Diputados, apuntó que la teoría señala que si se va a gravar el consumo, no se debe de gravar el ingreso. "En este caso, nos están incrementando IVA e ISR, cuando lo ideal hubiera sido únicamente elevar uno de los dos, pero no juntos, sobre todo ahora que tenemos problemas muy fuertes de caídas en los salarios reales y el empleo." A su vez, Raúl Feliz, profesor investigador del CIDE, subrayó que elevar la tasa del ISR de 28 a 30 por ciento genera incentivos para que la gente se vaya a la informalidad, "pero tampoco creo que vaya a ser como dice el sector privado, que nos va a llevar a que no se invierta, no es para tanto". Dijo que finalmente se tuvo que aceptar la propuesta gubernamental de aumentar en un punto porcentual el IVA, "porque simplemente salir sin eso, hubiera implicado degradar nuestra calificación hoy. "Se sacó para mandar la señal de que a lo mejor por ahí se puede avanzar y que si en 2010 se logra subir otro punto, podríamos ir muy lentamente en el camino correcto."